

Komitee Starke Schule Baselland

Postfach 330, 4127 Birsfelden, Tel. 061 313 09 79, Fax 061 313 09 80, <http://www.Gute-Schule-Baselland.ch>

Pressekonferenz vom 15.08.2013
Michael Hermann (Landrat FDP)

Unsere Wirtschaft benötigt gute Schulabgänger/-innen

Die Schweiz besitzt weder riesige Ölfelder, noch grosse Goldminen oder andere Bodenschätze. Die Stärke der Schweiz und unseres Kantons ist eine starke, innovative Wirtschaft, die fähig ist, hoch qualitative Produkte herzustellen. Möglich ist dies nur, wenn genügend wissenschaftlicher und fundiert ausgebildete Fachkräfte zur Verfügung stehen. Unsere Schulen, Lehrlingsbetriebe, Fachhochschulen oder Universitäten müssen eine qualifizierte Ausbildung anbieten. Das sind unsere Ressourcen und Trümpfe in der Hand. Die Schweiz braucht gut ausgebildete Schulabgänger/-innen, ansonsten verliert unser Wirtschaftsstandort an Attraktivität.

Die ansatzweise Abschaffung der drei Niveaus A, E und P an unseren Sekundarschulen führt zu Bildungsabbau und einer unerwünschten Verwässerung der Niveaus. Wir riskieren damit eine der grundlegenden Stärken unseres Landes – ein gutes Bildungssystem - zu schwächen. Dies möchte ich nicht hinnehmen und bin deshalb aus Überzeugung dem Initiativkomitee dieser Initiative beigetreten. Im Komitee sind zahlreiche FDP Landräte und Landrätinnen vertreten. Aus liberaler Sicht stellen wir uns gegen den Trend Richtung Einheitsschule. Weder stärkere Schüler und Schülerinnen noch die schwächeren würden davon profitieren, sondern hinterlassen viel Frustpotential. Wir stehen klar hinter leistungsgerechten Unterricht. So profitieren Schülerinnen und Schüler am meisten. Diese Initiative ist wichtig und wir haben deshalb konsequenterweise dem Komitee Starke Schule Baselland zugesichert, Unterschriften zu sammeln und helfen mit, die Zukunft positiv und erfolgreich zu gestalten.

(es gilt das gesprochene Wort)